

COMMENT LES ENFANTS DES FEMMES PORTEUSES VIVENT-ILS LA REMISE DE L'ENFANT NÉ DE LA GROSSESSE POUR AUTRUI À SES PARENTS ?

CONTEXTE

Plusieurs recherches se sont penchées sur la grossesse pour autrui (GPA), pourtant nous savons peu de choses sur **les enfants qui sont témoins de la GPA de leur mère**.

C'est pourquoi nous nous sommes intéressées aux **perceptions** et aux **expériences** de ces enfants.

CE QUE LES JEUNES RACONTENT

Les résultats démontrent que la majorité des jeunes a été **préparée** au fait que l'enfant issu de la grossesse pour autrui ne vivrait pas avec eux.

Les jeunes ont eu des **réactions variées** lors de la remise de l'enfant. Plusieurs ont ressenti de la **joie**, notamment par rapport à la grossesse pour autrui et aux liens qui se sont tissés entre les familles.

Mais d'autres ont ressenti de l'ambivalence et de la tristesse, en expliquant qu'ils allaient s'ennuyer de l'enfant et de ses parents.

Pour les jeunes, la **séparation** avec l'enfant ne se fait pas nécessairement à sa naissance. Comme les parents d'intention habitent souvent ailleurs (p. ex. dans un autre pays), ils peuvent rester quelques temps près de la résidence des jeunes et ce, avant et après la naissance de l'enfant.

Durant cette période, il arrive que les jeunes passent du temps de qualité avec les parents d'intention. C'est pourquoi leur départ peut être source de **tristesse** et de **nostalgie**. Heureusement, ces émotions sont passagères : les jeunes disent ne garder que de beaux souvenirs de cette période.

MÉTHODOLOGIE

Pour en savoir plus, une équipe de la Chaire de recherche a interrogé **62 jeunes participant-es** provenant de 34 familles, principalement situées au Québec et en Ontario.

LES ÉMOTIONS DES JEUNES LORS DE LA REMISE



55 % ont ressenti de la joie
19 % ont ressenti de l'ambivalence
19 % ont ressenti de la tristesse
7 % ont dit se sentir neutres

Les parents étaient là jusqu'en août, je crois. (...) J'étais très proche d'eux. Je me souviens du moment où nous les avons regardés partir pour l'aéroport. C'était assez triste. Nous avons passé tellement de temps avec eux, environ deux mois et demi. (...) J'espère que nous pourrions aller (dans leur pays) un jour et leur rendre visite ou qu'ils reviendront.

Axel, 13 ans

La remise de l'enfant issu de la grossesse pour autrui aux parents d'intention a suscité toutes sortes de réactions chez les enfants de la femme porteuse : joie, satisfaction, ambivalence, tristesse et nostalgie. Toutefois, les émotions les plus difficiles ne perdurent pas dans le temps.